Tema:La mente que glorifica a Dios (parte 1)

Texto: Filipenses 4:8-9

8 Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo honesto, todo lo justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo que es de buen nombre; si hay virtud alguna, si algo digno de alabanza, en esto pensad. 9 Lo que aprendisteis y recibisteis y oísteis y visteis en mí, esto haced; y el Dios de paz estará con vosotros.

Introducción: Los más grandes inventos han surgido de las mentes más brillantes, las espléndidas obras de arte han surgido de la mente de los hombres, los escritos famosos de la mente, las guerras ganadas han partido de los grandes planes ideados en las mentes, las revoluciones sociales parten de las mentes de los hombres. Podríamos continuar enumerando un sin fin de acciones orquestadas en la mente humana. Resaltando así su importancia en el accionar de la historia humana.

Pero, por espléndidas que sean las mentes de los mortales en esta tierra como dones de Dios, lo cierto es que esas mentes han sido capaces de orquestar las más terribles, oscuras y diabólicas acciones que se han hecho en este mundo volviéndolo un caos, un infierno. Así como el hombre ha sido capaz por gracia de Dios hacer notables descubrimientos a través de la ciencia trayendo el avance al mundo, asi mismo ha sido capaz de construir las más terribles armas destructivas que han acabado con millones de vidas, pensemos en la bomba atómica, pensemos en los negocios de las drogas, pensemos en las clínicas abortistas que han asesinado más humanos que las mismas guerras mundiales. La mente siniestra ha sido capaz y es capaz de construir este reino de maldad influenciados por el príncipe de este mundo, Satanas.

Así la biblia describe el pensamiento de los hombres caídos: *Genesis 6:5* Y el Señor vio que era mucha la maldad de los hombres en la tierra, y que toda intención de los pensamientos de su corazón era solo hacer siempre el mal.

- 1 Timoteo 6:5 hombres de mente depravada, que están privados de la verdad,
- 2 Timoteo 3:8 éstos también se oponen a la verdad; hombres de mente depravada, reprobados en lo que respecta a la fe.

Romanos 1:21 se hicieron vanos en sus razonamientos y su necio corazón fue entenebrecido.

Rom. 1:28 Dios los entregó a una mente depravada, para que hicieran las cosas que no convienen;

La Biblia esta llena de muchos de estos pasajes con respecto a la depravacion total del hombre en sus pensamientos y corazón. Dios ve el interior del hombre y es juzgado por ello. La maldad de los pensamientos del hombre quebranta el

decálogo de Dios, sus diez mandamientos, no hay ninguno que no quebrante en esa capacidad corrupta de su mente.

Un hombre depravado, solo puede ser cambiado por la libre gracia de Dios al darle una nueva mente y corazón. Solo nacer de arriba, por voluntad de Dios puede dártelo. Eso es lo que Jesús dijo a Nicodemo en *Juan 3:3 Respondió Jesús y le dijo: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de nuevo, no puede ver el reino de Dios.* 

Ahora bien, todos aquellos que Dios ha sacado del mundo, pertenecen a su pueblo escogido, los ha santificado y los ha devuelto al mundo con el propósito de que sean sus instrumentos para la predicación de su glorioso evangelio a los incredulos, pero tambien es un escenario lleno de mucha oposición, un escenario en medio de lobos. Y esto erais algunos de vosotros; pero fuisteis lavados, pero fuisteis santificados, pero fuisteis justificados en el nombre del Señor Jesucristo y en el Espíritu de nuestro Dios. (1 Cor. 6:11).

Pablo sabía que la iglesia de Filipos, al igual que cada iglesia dispersa en el mundo actual no debía de obviar esta realidad. Habitamos en el mismo mundo junto con los adversarios de Dios. Y él quería entonces recordar a la iglesia la distinción que hay entre lo santo y lo profano. La iglesia y el mundo son dos pensamientos opuestos que obedecen a un amo y Señor, o al Dios verdadero o al engañador, la serpiente antigua, Satanas. El enfrentamiento por tanto es real, los cristianos estamos en guerra, estamos en guerra contra nosotros mismos, y contra el mundo, y necesitamos utilizar todo el armamento espiritual que Dios nos ha dado para hacer frente.

Esto es 2 Corintios 10: porque las armas de nuestra contienda no son carnales, sino poderosas en Dios para la destrucción de fortalezas; <sup>5</sup> destruyendo especulaciones<sup>[b]</sup> y todo razonamiento altivo<sup>[c]</sup> que se levanta contra el conocimiento de Dios, y poniendo todo pensamiento en cautiverio a la obediencia de Cristo.

Es mi deseo en este estudio, exponer claramente como la Biblia nos da los parámetros verdaderos para tener una mente que le glorifica. Dividiré el sermón en dos partes. La primera, que es hoy, estudiaremos el versículo 8 que nos apunta a la mente, al conocimiento que deben poseer los cristianos para enfrentar esta batalla espiritual. Y la segunda parte de este sermón para el domingo siguiente abarcará el versículo 9 donde veremos los últimos dos puntos relacionados a la práctica del conocimiento, así como la promesa de la presencia de Dios en nostros.

el pasaje nos presenta 6 virtudes a cultivar en la mente del cristiano. Desarrollaremos esas 6 virtudes haciendo contrastes entre la mente renovada y la mente impía. Para finalmente hacer algunas implicaciones prácticas que obtendremos de este estudio que nos ayuden a enfrentar esta batalla espiritual a nivel de los pensamientos.

Proposición: En está mañana estudiaremos 3 beneficios de tener una mente que glorifica a Dios.

## I. Una mente renovada (v.8)

Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo honesto, todo lo justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo que es de buen nombre; si hay virtud alguna, si algo digno de alabanza, en esto pensad.

Estamos en la última parte de las consideraciones finales, Pablo comenzó abordando el problema que existía entre dos hermanas queridas de la iglesia en Filipos (Sintique y Evodia) en los versos 2 al 3, el exhorta a ellas y a la iglesia a velar por resolver dicho conflicto. Luego del verso 4 al 7 vimos las exhortaciones a la iglesia a tener contentamiento o regocijo, a no afanarse con las presiones del mundo, sino mas bien a presentar oraciones y suplicas al Señor, quien guarda nuestros corazones y pensamientos en CristoJesus. Ahora el apóstol va a concluir esta sección exhortativa, introduciendo un contenido final que valora los demás aspectos antes dichos en los pasajes anteriores.

El apóstol dice: Por lo demás, hermanos, sus escritos son específicos, son dirigidos a la iglesia del Señor.

En primer lugar, nos expresa la voluntad divina que hay en una mente renovada, o regenerada. Aquí Pablo describe 6 virtudes que deben llenar la mente de todos los que han experimentado el nuevo nacimiento en Cristo.

El texto te dice, en primer lugar: piensa en todo lo que es verdadero, esta es la primera virtud. Nota que es todo, no dice una parte, te dice todo lo que es verdadero. ¿Qué es pensar todo lo verdadero? Es todo aquello que procede de Dios, quien es la única fuente de verdad en este mundo. Dios es la verdad, su palabra es verdad. Salmo 12:6 Las palabras del Señor son palabras puras, Plata probada en un crisol en la tierra, siete veces refinada. El crisol es una olla para refinar la plata y El Oro y otros metales, hecha para resistir gran calor. Esa es la figura que nos da, las palabras de Dios son probadas por el fuego mas intenso, son verdaderamente puras, son perfectas.

Toda su Palabra ha sido exhalada de su propia boca, inspirada por él, es útil para ensenarnos, para redarguirnos, para corregirnos, para instruirnos en toda justicia.

Esto estima en tu mente creyente, esto guarda, esto atesora, esto tenlo por cierto. Medita de dia y de noche en la verdad de Dios, no te permitas a ti mismo ser distraído por el afán de este mundo, no te permitas ser adoctrinado por el mundo con sus sutilezas, no te permitas ser entretenido por sus medios comunicativos, por la farándula, por las ideologías a través de las plataformas

como Disney, Netflix, y dentro de muy poco todo será contaminado abiertamente.

Romanos 12:2 No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta. Nos damos cuenta entonces que toda la Biblia demanda una fe que debe ser desarrollada en la practica.

## Segunda virtud: piensen en todo lo honesto.

La idea de pensar en estas virtudes, no es solamente para que pensemos acerca de ellas...oh que bonito es la honestidad como un simple pensamiento idealista. No mis hermanos, el propósito de la meditación, del ejercicio de la mente, es ver como Dios nos ha enriquecido plenamente en estas virtudes para que andemos en ellas, para irradiar con su luz en medio de esta generación mala y perversa. La honestidad es una señal de la obra del Espiritu Santo en los cristianos. Es caracterizado por alguien que no tiene doblez de carácter, que no es un mentiroso, que es confiable, que habla con la verdad. ¿manifiesta la virtud de la honestidad en su vida? ¿Lo conocen a usted por ser veraz? Si no es asi, el texto le invita a meditar en aquellas cosas que debe cambiar, para ser un cristiano honesto que refleje el carácter santo que Dios demanda de el.

Ciertamente muchos se valen de la deshonestidad para incrementar sus ganancias, para escalar en posiciones, incluso para obtener éxito en el ministerio. El problema de la deshonestidad es que te lleva en la espiral descendente de autodestrucción. La lista que resalta en aquellos que serán lanzados en el lago que arde con fuego y azufre son los mentirosos, los deshonestos. Medite, piense en lo importante que es cultivar la honestidad como cristianos.

## Tercera virtud: Piense en todo lo justo,

La Escritura nos dice en Salmo 112:6 El justo será siempre recordado; ciertamente nunca fracasará. Proverbios 10:6 El justo se ve coronado de bendiciones,

El justo en la Biblia es un reflejo del carácter justo de Dios, nos parecemos a Dios cuando somos justos. *Porque tú, Señor, bendices a los justos; cual escudo los rodeas con tu buena voluntad. Salmo 5:12* 

Así como hay esas hermosas respuestas de Dios a la justicia de los suyos, asi mismo su contraparte la injusticia es repudiada por el Señor y condenada sobre aquellos son injustos. Habacuc 2:4

El insolente no tiene el alma recta,

Mateo 25:46 E irán estos (los injustos) al castigo eterno, y los justos a la vida eterna.

## La cuarta virtud es pensar en todo lo puro:

Cuan difícil se vuelve a la mente pensar de manera pura, cuando es descuidada, cuando es expuesta a la corrupción moral. Muchos creyentes son derrotados una y otra vez en esta área de la pureza de la mente, la razón es porque se exponen a ver contenidos explícitos como la pornografia. Los estudios afirman acerca del poder de estas imágenes al quedar grabadas en la mente de las personas llevando a estas a convertirse en consumidoras de este pecado terrible. La pornografia es un pecado que roba la pureza mental, esclavizando y llevando a quienes se exponen a cometer otros pecados inmorales, se convierten en lascivos, no pueden ver a una mujer porque solo piensan de forma sexual.

Colosenses 3:5 Por tanto, considerad los miembros de vuestro cuerpo terrenal como muertos a la fornicación, la impureza, las pasiones, los malos deseos y la avaricia, que es idolatría.

Romanos 13:3 Andemos decentemente, como de día, no en orgías y borracheras, no en promiscuidad sexual y lujurias, no en pleitos y envidias

Nuestros jovenes necesitan pensar bíblicamente para proteger sus mentes de la corrupcion del mundo de los medios electrónicos que diariamente bombardean sus mentes, nuestros niños de igual manera deben ser instruidos en la verdad de Dios para poner un fundamento solido en sus vidas, de tal manera que aprendan a diferenciar entre lo malo y lo bueno, entre lo que es agradable a Dios y lo que deshonra a Dios. No podemos dejar a nuestros hijos al cuidado, al adoctrinamiento del mundo, el mundo esta invirtiendo todo el dinero para afectar la mente de nuestros hijos, compran los canales, el cine para promover sus pensamientos corruptos. Así que padres debemos a diario enseñar la palabra de Dios a nuestros hijos, al levantarse. Al andar por el camino, y al acostarse.

Proverbios 15:26 Abominación son a Jehová los pensamientos del malo; Mas las expresiones de los limpios son limpias. Una mente pura producirá un proceder puro.

Quinta virtud: todo lo amable, necesitamos pensar de manera amable, sobre todo en el mundo en que vivimos donde los hombres impíos están llenos de ira. El comienzo de las palabras de su boca es insensatez, y el final de su habla perversa locura (Eclesiastés 10:13). El cristiano es llamado a pensar prudentemente antes de responder apresuradamente. Un momento de ira puede hacer tropezar a cualquiera. Es necesario estar revestidos de esa amabilidad, sin embargo, no debemos confundir amabilidad con debilidad de carácter. El Señor Jesús es nuestro ejemplo mayor de una persona amable, era alguien admirable, todo cuanto hacia causaba asombro y admiración incluso en sus adversarios. Pero tambien su justicia perfecta le Illevo a confrontar la

falsedad y las malas intenciones de los hombres con la verdad de Dios. Ser amables no es hacer concesiones a la verdad de Dios.

Sin embargo, No somos llamados a responder con ira, a ser ásperos, somos llamados *a no ser vencidos por el mal, sino a vencer el mal con el bien (Rom.* 12:21)

¿Piensa usted amablemente? ¿Su forma de pensar es amable? Con esto luchamos diariamente, la mente imagina cosas contra otros, y es el cuidado de guardar nuestros pensamientos en el Señor, no seamos acusados de homicidio en la mente, de atentado mental contra otros. ¡Ahh..me imagino quebrándole los dientes en este momento! otros dicen: ¡ahh si me hubiese conocido antes del Señor, ya estaría bajo tierra! cosas semejantes no proceden de la mente de Cristo, sino del viejo hombre. Debemos por tanto batallar y cultivar en nuestra mente pensamientos llenos de amabilidad.

Y finalmente, nuestra sexta virtud: todo lo que es de buen nombre; esto es todo lo que es honorable, lo que tiene buena reputación, una conducta ejemplar. Si usted nota, todas estas implicaciones de una mente que glorifica a Dios demandan un compromiso y un accionar, un practicar de esa verdad. El hombre es lo que piensa.

Hechos 24:16 Por esto, yo también me esfuerzo por conservar siempre una conciencia irreprensible delante de Dios y delante de los hombres.

El hombre regenerado ya no piensa para si mismo, sino piensa en la gloria de Dios, en como puede glorificarle en su vida como ejemplo ante otros. Una persona que no tiene reparo en ello siempre sera alguien con doble moral, un hipócrita.

1 Timoteo 3:7 Debe gozar también de una buena reputación entre los de afuera {de la iglesia}, para que no caiga en descrédito y en el lazo del diablo.

A esta virtud se le añaden dos aspectos mas para darnos claridad al significado de todo lo que es de buen nombre.

si hay virtud alguna, todo lo que el cristiano ha de hacer en esta vida debe proceder conforme a la norma divina de Cristo.

si algo digno de alabanza, debemos obrar en este mundo con el propósito de que los hombres magnifiquen el nombre Santo de Dios en esta tierra.

Mateo 5:16 Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.

1 Pedro 2:12 La nueva traducción viviente: Procuren llevar una vida ejemplar entre sus vecinos no creyentes. Así, por más que ellos los acusen de actuar

mal, verán que ustedes tienen una conducta honorable y le darán honra a Dios cuando él juzgue al mundo.

De manera hermanos, que este es el estándar santo de Dios para su pueblo, esta es la forma de pensar y de actuar que Dios requiere que vivamos en este mundo impío, resplandeciendo con la gloria de su evangelio.

¿Cultiva usted esta forma de pensar que lo lleva a actuar asi como piensa? Aquí es donde se hace una distinción entre el verdadero cristianismo con el falso cristianismo carente de un testimonio real. Aquí es donde se hace la separación entre lo real y lo falsamente fabricado.

¿Cuáles son las implicaciones practicas de este estudio?

- 1. Que, si usted no ha nacido de nuevo, tiene la mente del mundo, es un hijo de ira, sus pensamientos son de continuo el mal, es aborrecedor de Dios y esta bajo su condenación. Por tanto, el llamado de Dios para usted es que se arrepienta de toda su maldad, que ponga su fe en el Señor Jesucristo para que Dios le de un nuevo corazón y una nueva mente para obedecer y amar sus mandamientos. Hechos 3:19 Por tanto, para que sean borrados sus pecados, arrepiéntanse y vuélvanse a Dios, a fin de que vengan tiempos de descanso de parte del Señor.
- 2. Si usted es cristiano, tiene la mente de Cristo, ya no debe pensar más como el mundo, eso es una contradicción de términos grande. Recuerde esta verdad siempre, cultive su mente con las cosas espirituales, ponga su mirada en las cosas de arriba donde esta Cristo, haga tesoros en el cielo, no en las cosas de este mundo.
- 3. Pida al Señor a través de Su Espiritu que le ayude a cultivar constantemente estas 6 virtudes que deben gobernar sus pensamientos. Piense en todo lo verdadero, piense en todo lo honesto, piense en todo lo justo, en todo lo puro, todo lo amable y todo lo que es de buena reputación. Progresando en esto, experimentara el poder de Dios en su vida para vivir piadosamente en este mundo caído.
- 4. Si es débil en una de estas virtudes, como por ejemplo en que tiene pensamientos impuros que lo llevan a acciones inmorales, arrepiéntase de estas cosas, pida al Señor le perdone, pero evite intencionalmente las cosas que lo atrapan, elimine paginas que lo llevan a pecar, elimine canales, elimine todo aquello que lo lleva a pecar, y sature su mente de la palabra de Dios, nútrase en la oración, viva en comunión con sus hermanos, y el pecado ira perdiendo su fuerza. Pero también ocúpese de los demás pecados, no solo se enfoque en uno.
- 5. Enfrente valientemente este mundo, no sea amedrentado ni por sus filosofías, ni por sus ideologías, por los falsos profetas y maestros. Usted posee la verdad que ha sido inspirada por la boca misma de Dios. Usted no está solo, la iglesia no esta sola, tiene delante a nuestro Dios,

poderoso gigante quien pelea por nosotros. Satanas, su sistema inmundo no prevalecerá contra el pueblo de Dios. Firmes y adelantes, somos el pueblo de Dios.